

BAB V PENUTUP

Bagian penutup yang ada yaitu dengan maksud peneliti memaparkan bagian yang berupa kesimpulan, keterbatasan, saran, dan implikasi. Peneliti juga memberikan penjelasan mengenai bagaimana penelitian ini secara lebih ringkas. Adapun penelitian ini berhasil mengembangkan variabel profitabilitas menggunakan *green accounting* dan *environmental performance* dengan menambah satu variabel bebas yaitu *net profit margin*. Dengan demikian karya pada penelitian ini telah diselesaikan.

A. Kesimpulan

Menurut hasil pembahasan sebelumnya yang telah dijelaskan oleh peneliti, maka yang dapat disimpulkan dari penelitian ini yaitu sebagai berikut:

1. Pada penelitian membuktikan bahwasannya *Green Accounting* memiliki pengaruh positif signifikan terhadap profitabilitas perusahaan pertambangan pada ISSI di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2018-2020. Dengan demikian adanya pengungkapan *green accounting* terhadap perusahaan tercapai dalam menambah nilai profitabilitas. Terbukti dengan menambahkan konsep *Green Accounting* pada laporan pertanggungjawaban lingkungan merupakan salah satu penentu dalam profitabilitas suatu perusahaan.
2. Pada penelitian ini menjelaskan *Environmental performance* tidak memiliki pengaruh signifikan dan negatif terhadap profitabilitas perusahaan pertambangan pada ISSI di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2018-2020. Artinya ada tidaknya *Environmental Performance* atau sering disebut kinerja lingkungan ini tidak bisa menjadi penentu bertambahnya nilai profitabilitas perusahaan. Namun tidak ada salahnya berlomba dalam mendapatkan penghargaan lingkungan yang baik. Pada saat ini penilaian PROPER menjadi bentuk instrumen yang diwajibkan pemerintah kepada perusahaan karena adanya penataan peraturan perundang-undangan dalam Kementerian Lingkungan Hidup (KLH) yang menambah semangat perusahaan untuk mengikuti peraturan tersebut.
3. Penelitian ini membuktikan *Net Profit Margin* memiliki pengaruh positif signifikan pada profitabilitas perusahaan pertambangan pada ISSI di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2018-2020. Dapat dijelaskan bahwa *Net Profit Margin* memiliki

korelasi dengan profitabilitas karena merupakan salah satu cara yang baik untuk menilai dan membandingkan perusahaan dalam industri yang sama maupun dengan industri yang berbeda untuk mengukur seberapa jauh industri yang dilihat relatif lebih menguntungkan.

B. Keterbatasan, Saran, dan Implikasi

1. Keterbatasan

Pada keterbatasan ini memperlihatkan bahwasannya peneliti berkemungkinan memiliki keterbatasan yang menjadi kendala dan dapat mempengaruhi hasil dari penelitian. Keterbatasan ini memberikan gambaran agar penelitian selanjutnya dapat melakukan perbaikan agar tidak terjadi keterbatasan kedepannya. Keterbatasan yang dimiliki penelitian antara lain adalah sebagai berikut:

- a. Perusahaan dalam sampel yang dilakukan penelitian ini semata fokus terhadap perusahaan pertambangan yang tercatat dalam ISSI, padahal lingkup dari Indeks Saham Syariah Indonesia cukup terbuka dengan mempunyai banyak sektor di dalamnya. Keterbatasan tahun juga dapat mempengaruhi kesimpulan berbeda misal terdapat sampel acak terhadap penelitian.
- b. Penelitian masih menerapkan pendekatan dengan metode kuantitatif dan masih berfokus pada berbagai data dari *annual report* perusahaan.

2. Saran

Pada komponen saran ini memaparkan pemikiran dari peneliti dari berbagai yang dipertimbangkan dengan tujuan ditunjukkan terhadap pihak lainnya yang nantinya akan memperluas penelitian ini. Berdasarkan beberapa keterbatasan yang telah dijelaskan dalam penelitian, saran yang dapat dibagikan untuk peneliti yang akan datang adalah sebagai berikut:

- a. Saran untuk peneliti selanjutnya dapat memberikan sampel lebih dan tidak hanya terpatok pada perusahaan dengan sektor pertambangan, juga dengan menambah dan memperluas variabel yang sudah ada. Melakukan penambahan tahun disarankan pada penelitian selanjutnya agar kelak menjadikan penelitian dengan hasil yang lebih maksimal.

- b. Penelitian yang akan datang dapat menambahkan pendekatan kualitatif dengan memperluas pembahasan di dalamnya dengan mengungkapkan tanggungjawab dan lain-lain yang mungkin belum ada pada laporan tahunan atau *annual report* perusahaan. Sehingga hal ini dapat dipertimbangkan lebih serius lagi untuk penelitian baru nantinya.

3. Implikasi

Pada bagian ini peneliti menyajikan secara singkat mengenai implikasi, yaitu implikasi praktis, dan implikasi teoritis. Adapun penjelasannya adalah sebagai berikut.

a. Implikasi Praktis

Penelitian ini memberikan bukti bahwa profitabilitas dapat diungkapkan dengan penambahan beberapa variabel yang telah digunakan peneliti. Dapat diartikan bahwa tolak ukur dari profitabilitas dapat diukur dengan beberapa dari perhitungan maupun pengungkapan yang ada pada laporan tahunan perusahaan atau *annual report*.

b. Implikasi Teoritis

Penelitian ini sejalan dengan teori yang ada yaitu *stakeholder theory* dan *legitimation theory*. Bersama perusahaan yang memiliki orientasi terhadap lingkungan dan memberikan timbal balik, membuktikan bahwasannya suatu perusahaan tidak hanya mementingkan kesejahteraan perusahaan, tetapi juga memberikan manfaat untuk masyarakat sekitar dengan berbagai program yang dilaksanakan. Hal tersebut menjadikan perusahaan berkontribusi positif dalam masyarakat.